
●令和５年度「将来の公共施設・学校・公園を考える意見交換会」意見・質問一覧表

●概　要

ブロック 開催場所
役員等
参加者数

Ａ 上山口会館 14

●意見等一覧表

NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

1 Ａ 上山口小学校のあり方は引き続き検討していきたい。

2 Ａ 今ある良さは残していきたい。

NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

3 Ａ 要望があれば対応したいが時間を要する。

4 Ａ
対応できるように考えていきたい。
補助金に関しては、これからも変わらずに継続していくつもりでい
る。

5 Ａ 検討していきたい。

開催日

令和５年７月26日（水）

意見交換会対象町内（自治）会名

木古庭、上山口、下山口

学　校　施　設

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

人口減少と上山口小学校
上山口小学校がどうなるのか問題はあるが、人口減少を政策的にどうする
か考えることが必要ではないか。

特色のある学校
上山口小学校のように地域の特色がある学校は活用してもらいたい。特色
がないと面白みがない。

町内会館の修繕と補助金
町内会館で修繕が必要となった場合、町から町内会への補助金の交付があ
るが、町では別に修繕費の予算を確保していないのか。

町内会館の修繕

空調の修繕に関して、児童館は町予算で対応しているのに町内会館は町予
算で対応してもらえていない。町内会でも積み立てているがすぐに貯めら
れるわけではない。また、町内会で対応したからといって補助交付額は削
減しないでほしい。

他の公共施設

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

下山口の集会所 下山口には人が集まれる場所が少ないので整備してほしい。
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NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

6 Ａ

65の公園があり、活用されていない公園も含めている。今後は、使っ
ていない公園を売却することも考えている。理解を得られればその方
向で進めたい。売却により得られる資⾦で新たな遊具の設置や土地を
購⼊できる。

7 Ａ 承知した。

8 Ａ 民間業者に委託しており、年２回は実施したいと思っている。

9 Ａ 基準はない。

10 Ａ
約60％の公園は、団地が開発されたときに業者から提供してもらって
いる。

公　園

公園の草刈り
公園の雑草が伸びきっており利用しにくい。地域のために維持してほし
い。

公園設置の基準 公園設置には基準があるのか。

公園の内訳 町が整備した公園より業者から提供してもらった公園のほうが多いのか。

意見・質問 内　　　　　　　　　　　　容

公園の総量と方向性 現在の公園の数は。

上山口地区の公園
上山口に公園を作ってほしいという要望はない。湘南国際村入口付近に公
園があるが利用者は少ない。
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NO ブロック 回　　　　　　　　　　　　答

11 Ａ
皆さんと議論し、100周年には一定の方向性を出したいと考えている。
今日の議論はスタートと捉えてほしい。

12 Ａ
大和ハウスとは協定を結んでおり、ヒミツキチのように町が利用する
ことができ、山や森がそのまま使えるようなことを考えている。

13 Ａ
検査しているがどのタイミングで凹みができたのかが分からない。所
管課に確認する。
→調査中。

14 Ａ そのとおり。

15 Ａ 3,000㎡以上の開発にはルールがある。

16 Ａ
日本の⼈口が減っている中、⾃治体間で⼈口の取り合いはよくない。と
はいえ、策を講じないわけにはいかないので、今後の課題と捉えてい
る。

17 Ａ
人口は減っているが世帯数は増えており、空き家は少なくなってい
る。

18 Ａ 町から県に伝えることはできる。

そ　の　他

人口減少と対策
葉山町の人口は減少しており、魅力的な町にしないと人口は増えないので
はないか。

空家対策 空き家は少ないが目立ち始めている。今後空き家対策をどうするのか。

質　問 内　　　　　　　　　　　　容

意見交換会の主旨

本日のテーマである会館、学校、公園の３つについて、上山口・木古庭・
下山口は割と恵まれているが、地域ごとに異なる意見が出てくる。意見交
換会の目的は、令和７年１月の町制100周年に向けて、地域の声を聞きテー
マを絞り込むためと捉えてよいか。

土地開発の可能性
過去に土地を業者が購入し開発が進められたことで地域の活性化に繋がっ
た。土地開発により環境破壊の問題は生じるが、県に働きかけ、議論すれ
ば解決の糸口が見つかるのではないか。

県道沿いの樹木の枝払い
県道沿いに木が生えており、町から県に掛け合って協力してもらえない
か。

橋の現状
雨が降ると水が溜まる橋があり、子どもが跨いで通っている。橋の工事が
完了した際には町で検査しているのではないか。

公共施設の緑地率
緑地保全により敷地内には緑地を20％確保しなければならないが、町内会
館敷地内も緑地を20％にしないといけないのか。

開発可能な土地とセットバック
下山口にはセットバックが可能で将来的にも開発可能な土地がまだ多い
が、敷地面積に制限はあるのか。
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